

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.189

Segovia.—Jueves 4 de Mayo de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

## CRONICA FINANCIERA

Per A. I. Arco  
(Ex banquero)

### Nuestros mercados de valores

La posibilidad de que ante el triunfo electoral de los elementos no gubernamentales, se produjera una interpelación política que trajera como resultante obligada una crisis y de una manera más precisa, la salida de los socialistas del Gobierno, ha sido el «leit motiv» de las Bolsas. El lunes posterior a las elecciones se formó tal agitación alrededor de la esperanza de que este abandono de los marxistas del asidero del Poder era cosa efectiva, que las Bolsas, las tres, con una rara unanimidad se lanzaron a cotizar en alza alcanzando en general a todos los departamentos la alegría. Pero esta euforia fué de escasa duración. Prontamente se vió que se había dado excesiva importancia a la derrota gubernamental en las elecciones. La mayoría se ha sostenido en sus escaños y aunque las minorías de la oposición han recurrido sus ataques, por el momento no se ve la solución. Y la Bolsa ha cedido en su tendencia alcista, entregándose nuevamente a esa posición de indiferencia que es ya clásica en los últimos tiempos. Afortunadamente, las noticias que circulan sobre la posibilidad de que el descuento se reduzca en breve han dado un respiro a la contratación, haciendo que en el sector de los fondos públicos se haya producido una mejor tendencia que representa, no solamente la mayor animación en el negocio sino también una indiferencia del público en cuanto a los precios de la cual nace una elevación en las cotizaciones haciendo que el amortizable libre de impuestos, valor tipo, rebase el curso de 98,25. En las sesiones finales de la quincena, la sensación que ofrece el mercado es de mayor animación. Nuevamente ha comenzado a circular el virus de la crisis y ya es sabido la fuerza que tiene el bordoneo de este abajaron que hace tanto tiempo viene rondando el parquet y que en cuanto insiste en sus vuelos siempre termina produciendo estas reacciones alcistas de la Bolsa. Barcelona, que en estos momentos también se siente optimista, coopera a que la Bolsa madrileña cotice este renacimiento del optimismo, haciendo que todos los valores de especulación vayan cotizando para arriba. De todos modos, más que la crisis, que si se produce ha de traer un movimiento de alza, tenemos fe en que venga sus consecuencias la posibilidad de ese abaratamiento del tipo de interés.

### La marcha del cambio

El hundimiento de la valita americana, la amenaza que su hundimiento representa para todas las monedas de oro, pues ya se dice que esta desvalorización general habrá de producirse de una manera inapelable por acuerdo de las potencias interesadas seguida de un reajuste, ha tenido sus consecuencias en los primeros momentos para nuestra peseta. Antes, bastante antes de que el empréstito del Tesoro pudiera causar su influencia sobre el extranjero, de este nació una corriente comprador de pesetas que repercutió sobre los cambios forzando al Centro a elevar la cotización de la divisa nacional en relación con las principales monedas de oro. Pero parece ser que los elementos directores de la política del cambio no se encuentran muy bien

influenciados en cuanto al mantenimiento de esa corrida alcista de la peseta y han presionado más y más sobre el cambio para conseguir que la peseta no siguiera esa favorable tendencia.

No es fácil, de momento, hacer vaticinios sobre lo que puede ser la réplica del cambio de la peseta. Estos días se viene hablando de lo que debiera hacerse con el crédito del Banco de Francia. La reducción que ha podido hacerse a través de estos últimos tiempos en la cuantía de ese crédito ha servido de tema para que se hable de la conveniencia de realizar una política de compras de oro dejando ese saldo que siga su suerte olvidando, por lo general, que el tal crédito nos cuesta muchos millones de pesetas al año porque hay que pagar unos cuantiosos intereses y olvidando, a la vez, que no sería conveniente propugnar esa política sin correr el peligro de crear situaciones delicadas en cuanto al vencimiento de ese crédito a corto plazo, sin consolidación posible por ahora.

Uno de los temas que ahora se han de plantear en cuanto a la política rectora de nuestra moneda es el referente a la tendencia con que ha de moverse al correr de los próximos tiempos. ¿Será cierta la depreciación de todas las monedas oro? ¿Cómo podremos mantener nuestras actuales ventajas de exportación manteniendo el cambio de la peseta? Quiere esto decir que cabe entre lo posible la necesidad de producir una nueva caída en el cambio de nuestra peseta, pues de otro modo corremos el peligro de ser arrollados por la competencia internacional movida a base de sus cambios más bajos y de sus precios más baratos en consecuencia.

## EL MITIN DEL PROXIMO DOMINGO

Constituirá una magna Asamblea Agraria

Siguen con gran entusiasmo los preparativos para el gran mitin agrario que, organizado por la Confederación Española de Derechas Autónomas y Acción Popular segoviana, se celebrará en Segovia, el próximo domingo, día 7 de Mayo.

Como es sabido el acto se celebrará en los teatros Juan Bravo y Cervantes, hablando en ambos teatros todos los oradores, que son don Ramón Molina Nieto, sacerdote y diputado a Cortes por Toledo; don Dimas de Madariaga, presidente de Acción Obrerista y también diputado por Toledo; el jefe de la minoría agraria del Parlamento, don José Martínez de Velasco y el paladín de los agricultores españoles y presidente de la C. E. D. A., don José María Gil Robles.

La comisión organizadora nos comunica que es tan grande el pedido de localidades, no sólo de esta provincia, sino de las limítrofes, que los actos del domingo constituirán, por el número de labradores que han de asistir, una magna asamblea agraria.

Terminado el mitin doble se celebrará un banquete popular en honor de los oradores y de los concejales agrarios elegidos en la provincia. También para este acto hay gran expectación, pudiendo recogerse las tarjetas en Acción Popular (Capuchi-

## LAS LUCHAS POLITICAS EN ALEMANIA



La Policía berlinesa ha dado una batida a las organizaciones comunistas registrando sus domicilios sociales, y según dicen los documentos hallados, son de gran trascendencia política.



nos Alta, 7). Se ha marcado el precio de cinco pesetas para que puedan asistir a este banquete-homenaje el mayor número posible de personas.

## RIPIOS FESTIVOS

Humaredas

¿Que son incompatibles? ¡Ya lo creo! si en alas del deseo la conciencia española, al fin, pudiera manifestar sus fibras más sensibles, la Patria, quizás viera que son incompatibles con la opinión de la nación entera.

Por mucho que discurras, no sé por qué caiste al fin del burro.

Cuando defiende ideas de rancia libertad, que ahora no siente, escuchad, lector; mas no lo creas; pues resulta evidente que, sin querer mentir, sabe que miente

Te casaste, Manolo, y ya te encuentras hoy dos veces solo.

Es hoy la libertad algo confuso; pues cuando la justicia sus funciones inicia al querer castigar algún abuso, Libertad y Justicia, vé el más lerdo, que no suelen estar nunca de acuerdo.

Para dar gusto a todos, lo primero, es dar a manos llenas el dinero.

Al ver la orientación de nuestra España en merienda de negros convertida, una isla desierta, una cabaña, una gaita, un anzuelo y una caña, sería la ilusión de nuestra vida.

¿Intentas poner paz, entusiasmado? Pues... ya sé que saldrás sacrificado.

Se dice en todas partes después de lo ocurrido en el Congreso: "La solución el martes"

¿Conque el martes? ¡Que te lo crees tú [eso]

Dijo un ministro: ¡Hasta el Poder es [triste] Mas triste y todo, es lo mejor que [existe]

Todos se sacrifican abnegados y se ofrecen de España a su servicio: unos quieren seguir sacrificados, y otros, desean ir al sacrificio.

Todos se sacrifican, y al fin de la jornada, ellos de patriotismo se intoxican ¡... y España es la que sale intoxicada!

Por la imitación, LUISITO DE PAREDES (Prohibida la reproducción.)

## Los obreros presos en una cárcel no aceptan un obsequio de los socialistas

Dicen que no quieren recibir nada de quienes procuran desangrar al pueblo y a la Humanidad entera

Cáceres, 4.—Con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, la Casa del Pueblo envió café y cigarrillos a los presos de esta cárcel, siendo rechazado el obsequio.

Esta noche, el «Diario Católico» local publica una respetuosa y cariñosísima carta, dirigida por todos los presos al director del mencionado periódico, rogándole la inserción de la misma, en la que explican los moti-

vos que les obligaron a adoptar dicha actitud, y que son, la creencia de que no deben aceptar nada de quienes convierten en francachela la fiesta del 1.º de Mayo, no habiéndose interesado ninguna vez por saber la situación en que se encuentran los obreros hermanos, privados de libertad, mientras las esposas e hijos de esos presos carecen de lo más preciso, moral y materialmente. Por eso no han querido dejarse embucar con los cafés y cigarrillos, ofrecidos por quienes, después de traicionar la causa de sus compañeros trabajadores, los invitan.

Termina el escrito diciendo no quieren recibir nada de quienes procuran desangrar al pueblo y a la Humanidad entera, profiriendo, cuando algo necesitan, recurrir a la Dirección del penal, pues todo lo consideran más aceptable que la ofensa que se les hizo el día 1.º de Mayo al pretenderles obsequiar los logros socialistas, a cuenta de quienes derraman lágrimas y sufren miserias los verdaderos trabajadores.

## El señor Gil Robles se regocija de la propaganda que hace a las derechas el señor Azaña

Madrid, 4.—Ha comentado el diputado agrario señor Gil Robles el propósito que algunos diputados atribuyen al señor Azaña de cerrar el Parlamento hasta el mes de Octubre.

—Si eso es verdad—dijo—, sólo debemos tener motivos para regocijarnos. La propaganda que hace a las derechas el señor Azaña es tal, que nunca se la agradeceremos bastante. Es nuestro primer colaborador. Sentiríamos una crisis desde el punto de vista de nuestra política, aunque nos alegraría como españoles. Una política liberal y comprensiva, que es precisamente la política opuesta de la que se practica hoy, nos restaría muchos entusiasmos. Afortunadamente para nuestra labor política, el señor Azaña se empeña en ayudarnos.

## Preparativos del Gobierno para reunir el "quórum" de diputados

El señor Maura no cree que el Gobierno logre, y el señor Botella anuncia que el bloque continuará indestructible

Madrid, 4.—Entre los diputados ministeriales se habló anoche, a última hora, del propósito del Gobierno de reunir el «quórum» en una sesión próxima para votar uno de los proyectos de ley que se hallan sobre la mesa pendientes de este requisito reglamentario, por haberlo pedido las minorías de oposición.

A este efecto, se hicieron ayer en la Cámara los trabajos necesarios para obtener los datos precisos sobre el número actual de diputados que integran la Cámara, y en su consecuencia el que corresponde al «quórum».

De estos datos resulta que el número total de diputados es el de 470, que, reducidos once que han dejado de serlo, dan una cifra de 459, y, por lo tanto, la mitad más uno 230.

Lo que no estaba todavía determinado es el día en que se celebrará la votación del «quórum»; pero había diputados que creían que podría ser la presente semana.

Tal vez sea mañana viernes el día elegido por el Gobierno para demostrar la fuerza de la mayoría.

Si lo consiguiese, procurará el Gobierno aprobar las dos leyes que le interesan para suspender después las sesiones del Parlamento. Los periodistas manifestaron al señor Maura que el Gobierno estaba haciendo gestiones para obtener el «quórum» necesario con objeto de aplicarlo en una de las próximas sesiones y en la ley de Congregaciones.

—Que hagan la prueba—contestó—. No creo que lo lograrán. Están fraguando ahora una mayoría. Yo creo que esto no se puede producir hasta la semana próxima. Así se fragua una mayoría; pero ya veremos lo que pasa.

También le dijeron los periodistas que los federales estaban dispuestos a romper el bloque, y dijo:

—No hay nada de eso. Los periodistas interrogaron al señor Botella si el bloque continuaría indestructible, y contestó:

—Tanto es así, que no tenemos ni que reunirnos, porque la unanimidad de criterio es absoluta. El señor Azaña es un hombre de buen humor, y alguna vez hay que perderlo.

se provocará la semana que viene con motivo de una de las leyes que hay sobre la mesa, pero que ignora cuál.

## Lerroux dice que hoy se planteará la crisis y Maura que mañana

Una lista ministerial que circulaba como probable

Madrid, 4.—Los comentaristas del Congreso a base de noticias concretas y comprobadas se dedicaron ayer desde primera hora de la tarde a circular por los pasillos la lista de un posible Gabinete que substituirá a Azaña.

En esa lista las carteras estaban distribuidas de esta forma:

Presidencia y Trabajo, señor Besteiro; Estado, señor Lerroux; Guerra, señor Azaña; Hacienda, señor Pedregal; Instrucción pública, señor Royo Villanova; Justicia, Ossorio y Gallardo; Agricultura, Martínez de Velasco; Obras públicas, señor Lorenzo Pardo; Gobernación, señor Maura; Marina, un almirante de la Armada.

El señor Royo Villanova, al conocer esta lista, dijo:

—Pueden ustedes asegurar firmemente que yo no seré Poder nunca ni entraré en ningún Gobierno donde figuren algunos de los señores del Pacto famoso de San Sebastián.

Al llegar al Congreso el señor Lerroux se le dió cuenta de una lista ministerial que circulaba como probable para suceder al actual.

—¿Es que se ha planteado ya la crisis?—preguntó el jefe del partido radical.

—Dicen que se planteará el miércoles.

—¿Pues a miércoles estamos hoy!

—No; es el miércoles de la semana que viene.

—Yo me imagino que el señor Azaña planteará mañana la cuestión de confianza al Jefe del Estado.

En otro de los pasillos del Congreso formaron un grupo los señores Maura, Guerra, el Río, Ortega y Gasset (D. Eduardo), Algora y otros diputados, comentando el momento político actual. El señor Maura decía:

—Desengañense ustedes: si ayer hubiera estado en Madrid el presidente de la República, ayer mismo hubiera quedado planteada la crisis; pero ahora tengan la seguridad de que el viernes próximo el Gobierno, después del Consejo de ministros, acordará plantear la cuestión de confianza, a pesar de que ese día entra en Madrid nuestro huésped argentino, el vicepresidente de la Argentina, que permanecerá en Madrid los días 4, 5 y 6.

## La "estrella" de la pantalla Jeanette Macdonal, en España

Barcelona, 4.—La estrella cinematográfica Jeannette Macdonald estuvo ayer en esta ciudad. La acompañaba su marido, su secretaria, un mecánico y una doncella.

Por la tarde se trasladó a Sitges de donde regresó al anochecer. La Macdonald pensaba descansar unos días en Palma de Mallorca, pero anoche salió para París.

Se cree que inmediatamente se trasladará a Londres, donde, según manifestó debe filmar una nueva película.

## LA ASAMBLEA DE AGRICULTORES DE SANTA MARIA DE NIEVA

La magna Asamblea cerealista y para la organización de la Federación de Agricultores del partido de Santa María de Nieva, que se pensaba celebrar el próximo domingo, día 7, por dificultades surgidas y para darla una organización adecuada al sumo interés que ha despertado en toda la provincia, se celebrará el domingo, día 14.

Intervendrán LABRADORES de la Junta del partido, de la Junta provincial y de la Confederación Nacional de Agricultores, cuyos nombres se anunciarán oportunamente.

La Comisión organizadora.

## DR. ALVAREZ PUEYO

MEDICO POR OPOSICION DEL SERVICIO ANTIVENERE, PIEL, VENEREO Y SIFILIS

Días de consulta: sábados, de diez a once y media de la mañana y de tres a cuatro y media de la tarde

CRONISTA LECEA, NUMERO 6, 2.º

En Madrid: Alarcón, número 27. Teléfono 14.069

## Gran mitin agrario de la Confederación Española de Derechas Autónomas

que organizado por Acción Popular se celebrará en Segovia el domingo, día 7 de Mayo, a las once de la mañana

TOMARAN PARTE EN EL MITIN

DON RAMON MOLINA NIETO (DIPUTADO A CORTES POR TOLEDO)

DON DIMAS DE MADARIAGA (PRESIDENTE DE ACCION OBRERISTA)

Don José Martínez de Velasco (JEFE DE LA MINORIA AGRARIA)

DON JOSE MARIA GIL ROBLES (PRESIDENTE DE LA C. E. D. A.)

NOTAS.—Se gestiona de las Compañías concesionarias de las líneas provinciales, la reducción de los precios establecidos en los billetes de ida y vuelta. —Las invitaciones para este acto pueden solicitarse desde hoy sábado, en las oficinas de Acción Popular (Capuchinos Alta, 7), de diez de la mañana a diez de la noche. Las personas de la provincia que deseen asistir al acto pueden solicitarlo por carta o llamando a nuestro teléfono 308. En los locales de A. P. se ha montado para este acto un servicio permanente.



LAS SESIONES DE CORTES

# Intensifican la obstrucción a la Ley de Congregaciones los agrarios y vasco-navarros

Madrid.—Se reanuda el debate sobre el proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Arranz continúa defendiendo los votos particulares de que es autor, en uno de los cuales pide que se exceptúe de la prohibición de la enseñanza gratuita.

El señor Gomáriz recuerda al señor Arranz que este criterio ya lo sustentó en la Comisión, y entonces se le respondió que no podía admitirse por ser anticonstitucional.

Se produce la primera votación nominal y, según costumbre, los escaños de los radicales quedan vacíos. Es desechado el voto particular del señor Arranz.

Terminada la votación, se aprueba el acta.

Se desecha también otro voto del señor Arranz, y se retira uno del señor Fernández Clérigo.

El señor Ossorio y Gallardo defiende una enmienda, en la que pide que se exceptúe de la prohibición de la enseñanza de anormales, y en su defensa se lamenta de que la Comisión no repare en aquellas sugerencias bien intencionadas de las minorías.

El señor Gomáriz hace constar que respeta el espíritu sentimental que anima las palabras del señor Ossorio y Gallardo, pero no puede admitirse.

El señor Ossorio y Gallardo dice que, por el momento, no hay establecimientos laicos de enseñanza especializados en sordomudos. Por tanto, sería conveniente mantener los establecimientos religiosos de esta índole.

El señor Gomáriz responde de nuevo al señor Ossorio y Gallardo que se puede sostener a los religiosos al cuidado de los niños pero siguiendo siempre las indicaciones de los psiquiatras y maestros especializados, que son quienes han de regir el establecimiento.

El señor Ortega y Gasset pregunta si los religiosos podrían ejercer la enseñanza de anormales poseyendo los títulos precisos.

Responde el señor Gomáriz que ésta es una pregunta a la que debe responder el Gobierno, si bien estima que de ninguna manera debe permitirse la enseñanza a los religiosos, por imposibilidad de la Constitución.

El señor Ossorio dice que le parecen acertadas todas las prevenciones y garantías de que la enseñanza se rordee; pero no cree que se debe ir francamente contra las Ordenes religiosas.

El señor Gomáriz contesta que, puesto que en el fondo están de acuerdo, el señor Ossorio debería retirar su enmienda. Insiste en decir que no puede tolerarse la enseñanza a las Ordenes religiosas por prohibirlo la Constitución.

El ministro de Justicia cree que el señor Gomáriz ha interpretado perfectamente el criterio del Gobierno, y dice que le interesa hacer esta afirmación, porque, en el fondo, todos están de acuerdo.

El criterio no puede ser otro que el de la Constitución, y ésta prohíbe en absoluto la enseñanza a las Ordenes religiosas. No se puede, por tanto, abrir una brecha con la educación de anormales ni otra cualquiera, pues con ello se establecería un precedente que a la larga resultaría funesto.

Sin embargo, no puede excluirse a los religiosos de todo aquello que signifique asistencia a los niños anormales, siempre que se limiten a su función benéfica, preceptuada por sus creencias.

El señor Ossorio se da por satisfecho con estas explicaciones, que suponen admitir, al menos en parte, su criterio, y retira su enmienda.

Son retiradas dos enmiendas de los señores Fernández Castillejos y Corominas.

(Entra el jefe del Gobierno.)

El señor Casanueva defiende otra enmienda, en la que pide se suprima la última parte del artículo, y luego la retira.

El señor Horn (vasconavarro) defiende otra enmienda.

El señor Gomáriz responde que co-

mo se trata de enmiendas de obstrucción presentadas en gran cantidad, se considera relevado de responder a los criterios en ellas sustentados.

La enmienda es rechazada en votación nominal.

La misma suerte corre otra defendida por el señor Gómez Rojí.

## Acertada intervención del señor Pildain

Se discute ahora otra enmienda del señor Horn, que defiende el señor Pildain. Pide que se suprima la frase «y Congregaciones», añadida al dictamen sin que figure en la Constitución. Repite los argumentos empleados por el señor Horn al defender una enmienda semejante hace unos días.

Dirigiéndose al señor Sapiña, único miembro de la Comisión que le atiende, pregunta si se podría crear en España una Universidad Católica como las de Lovaina, Washington y Santo Tomás, de Manila. No cree que ningún socialista moderno pueda oponerse a la fundación de estos centros y teme que la ley de Congregaciones lleve más allá de los mismos deseos de sus redactores.

Protestáis—dice—y tenéis razón del trato dado en Alemania a los judíos y socialistas. ¿Es que nosotros somos menos que los judíos? Porque eso es lo que estáis haciendo con los religiosos. (Protestas.)

En efecto, según «El Socialista», se les quita a los judíos sus casas y sus escuelas. Y se califica a estos actos de «robo organizado desde las alturas del Estado». La misma calificación habría que aplicar en España. (Rumores.)

Cita seguidamente a los jefes socialistas alemanes que tienen autoridad para protestar del trato a los judíos,

porque con ocasión de las leyes sectarias defendieron a los católicos.

Ruega a la Comisión modere la redacción del artículo discutido y quite la frase «y Congregaciones». Defiende elocuentemente el derecho de los padres de familia a la educación de sus hijos, haciendo notar que los padres ricos podrán elegir maestro para sus hijos, mientras los padres pobres carecerán de esta libertad.

No comprende cómo un Estado que permite la existencia de Asociaciones ácratas que predicán la destrucción, se la prohíbe a Asociaciones que colaboran activamente a la perfección del Estado.

No vayáis ni un paso más de la Constitución. Que ningún ciudadano pueda salir de España diciendo como Einstein: «Salgo de España, porque no quiero pertenecer a un país donde no hay igualdad ni libertad». (Muchos aplausos en los agrarios. El discurso del señor Pildain ha causado excelente impresión.)

Le contesta el señor Gomáriz. Alaba las dotes brillantes de estudio y oratoria del señor Pildain, pero cree que su discurso plantea el tema constitucional, ya resuelto.

Cree que el Estado español no es perseguidor, ni puede aplicarse el ejemplo de Alemania a nuestro caso.

Rectifica el señor Pildain, desahuciando el error del señor Gomáriz, que teme que el Romano Pontífice pueda cambiar las Ordenes en Congregaciones, para burlar la ley. Se extiende en consideraciones acerca de la poca modernidad de las doctrinas contra la libertad de enseñanza.

El señor Gomáriz responde que el no admitir la Comisión la enseñanza ejercida por las Congregaciones es porque éste hubiera sido el portillo por el que las Confesiones se hubieran introducido en el Magisterio.

La enmienda es rechazada en votación nominal.

Se suspende el debate.

Después el señor García Hidalgo interpela al ministro del Trabajo, sobre la pasada huelga en Córdoba.

## Los nacionalistas de Bilbao promueven desórdenes y los de Asalto cargan

Diez personas lesionadas. Numerosas detenciones

### El Presidente de la República, personalmente, es objeto de manifestaciones de simpatía

Bilbao, 4.—Las últimas horas de estancia del Jefe del Estado en Bilbao han sido aprovechadas por los elementos nacionalistas para producir diversos y lamentables incidentes que no han tenido la gravedad que se rumoreaba.

Como se sabe, en la cárcel se encuentran practicando la huelga del hambre setenta y un detenidos nacionalistas.

Las familias de estos presos determinaron ayer visitar al Presidente de la República con objeto de pedirle que fuesen puestos en libertad.

Al poner en práctica el propósito se enteraron los grupos de que Su Excelencia se encontraba realizando la anunciada excursión por la ría, y entonces decidieron ir al Ayuntamiento anoche.

Cuando el Jefe del Estado regresó a Bilbao y se hallaba en el edificio de la Caja de Ahorros, los nacionalistas se presentaron frente al Ayuntamiento, donde prorrumpieron en diferentes gritos subversivos, teniendo necesidad de intervenir los guardias de Asalto, que practicaron varias detenciones, resultando en el choque varios manifestantes heridos, entre ellos una mujer.

La excitación e inquietud que este suceso produjo se propagó al público que cubría el trayecto que había de recorrer la comitiva del presidente para marchar a la estación, y los curiosos engrosaron los grupos de protestantes, interviniendo nuevamente las guardias de Asalto, que practicaron más detenciones, disolviendo a los manifestantes.

Los reunidos se corrieron en distintas direcciones.

En el café de la Concordia, situado enfrente de la Caja de Ahorros, se desarrolló un violento choque entre los guardias cívicos, pertenecientes a las Juventudes socialistas, y los nacionalistas. Volaron por el aire botellas y otras clases de proyectiles y cayeron hechas añicos algunas lunas.

Varios contendientes sufrieron contusiones.

Los de Asalto, restablecieron la tranquilidad, pero minutos después, cuando el público congregado, que ascendía a varios miles de personas, vio salir esposados a los nacionalistas que habían sido detenidos dentro del café, prorrumpieron en aplausos y vivas subversivos, repitiéndose las cargas y las detenciones.

A duras penas pudo la fuerza pública obligar a la gente a que se retirase a la parte posterior del edificio de la Caja de Ahorros, despejando la entrada para que se formase la comitiva oficial que había de acompañar al Presidente de la República hasta la estación.

A las nueve y cuarto pudo formarse la comitiva, y el señor Alcalá Zamora, en carruaje cerrado, se trasladó a la estación, seguido de las personas que le han acompañado durante su viaje.

El jefe del Estado, personalmente, fué muy aplaudido durante el trayecto, y en la estación, el gentío que llenaba los andenes le tributó cariñosísimas ovaciones.

El regreso a Madrid del Presidente fué emprendido sin que se produjera el menor incidente.

Mientras tanto, siguieron manifestándose en nutridos grupos los nacionalistas por las calles de Bilbao, surgiendo oradores espontáneos, que pronunciaban discursos contra el ministro de Obras públicas.

A las diez de la noche la tranquilidad se había restablecido.

La Policía practicó hasta setenta detenciones, de ellas, doce mujeres. Ocho señoritas fueron puestas en libertad.

Poco después de las diez de la noche se congregaron en la Gran Vía hasta medio millar de jóvenes pertenecientes a los partidos de izquierda, que se mostraban muy excitados por los incidentes que habían provocado los nacionalistas. Un obrero perteneciente a la Unión General de Trabajadores rogó a sus compañeros que se disolvieran para no crear dificultades a la República.

La serenidad de este obrero hizo desistir a los reunidos de sus propósitos, que no eran otros que asaltar los Centros nacionalistas e incendiar «La Gaceta del Norte».

Las autoridades han adoptado las oportunas precauciones para proteger dichos locales.

El gobernador interino facilitó anoche una nota, en la que dice que se enteró de los incidentes cuando regresó de la excursión. Añadió que el encarcelamiento de algunos nacionalistas obedecía a la falta de respeto debido al jefe del Estado que suponía el haber pintado en la ruta que iba a recorrer el día primero, letreros ex-

giendo la independencia de Euzkadi y pidiendo la disolución de las Comisiones gestoras. Como los detenidos no habían pagado la multa de 500 pesetas impuesta, los había encarcelado.

## Una frase de Azaña que ha sido comentadísima

Madrid, 4.—Un diputado de significación derechista decía ayer en los pasillos del Congreso que por hallarse cerca del banco azul cuando el señor Azaña pronunciaba anteayer su discurso, pudo enterarse de una frase dicha en voz baja por el presidente del Consejo. En el momento de recibir una entusiasta ovación de la mayoría, se volvió a algunos diputados y les dijo:

—¡Y se creían que me iban a hacer dimitir hoy!

## La romería de la Cruz

Fué su característica la animación más extraordinaria, que no decae, aún cuando los tiempos no parecen ser muy propicios a cordiales avenencias con el pasado, según creen aquellos a quienes les parece fácil un borrón y cuenta nueva en nuestras costumbres y tradiciones.

El antiguo barrio del Mercado vióse ayer, principalmente por la tarde, lleno de gente, entre la que predominaba el elemento popular: la clase obrera, para la que este linaje de festejos sigue teniendo sus poderosos atractivos.

Como en años anteriores la calle de José Zorrilla, hasta la ermita del Cristo se hallaba llena de puestos ambulantes de mercancías baratas; de juguetes para obsequio de la chiquillería; de rosquillas, bollos, dulces de todas clases, churros calentitos, fritos a la vista del público en grandes sartenes, rebosando aceite y humo y despidiendo un olor nada agradable; pero, para muchos, muy apetitoso.

La ermita referida se vió muy visitada, lo cual prueba que los sentimientos religiosos siguen hallándose unidos a los júbilos populares.

Frente a ese pequeño templo, en la explanada allí existente, se alzaba el Mayo, nuncio de ópimas cosechas para la gente laboradora; y, en las eras del campo de la Dehesa se formó el consabido baile, amenizado por el tamboril y la dulzaina, que tantos partidarios tiene todavía entre el mero menestral y entre los militares sin graduación y chicas del servicio doméstico.

La concurrencia a la romería no decayó un momento en su aspecto nutrido hasta el anoecer, en que se impuso el regreso a los hogares de cuantos quisieron saturarse de un ambiente de remota usanza, desfilando en numerosos grupos por la zona aludida, con el sonido insistente de los garapitos, de los cuales se hizo buen consumo, obsequiándose a las personas serias con una silba estrepitosa, como si con ello quisieran dar a entender el desagrado por no sumarse éstas al alborozo de la gente de humilde condición.

## Dos enamorados ponen fin a su vida

Castellón, 4.—Comunican de Torre Abesora que con objeto de dar un paseo marcharon al campo los jóvenes Salvador Valls Beltrán, de veintidós años, y Vicenta Travall Martínez, de veinte. Como tardaban en

## Impresiones de un "burgo podrido,"

He aprovechado la ocasión de esa huelga general que los socialistas llaman fiesta, para tomarme un pequeño descanso en estos «burgos podridos», que, según la frase lapidaria de don Manuel Azaña, constituyen la parte rural de nuestra Patria.

Ciento y pico de vecinos, labradores en su totalidad, y divididos en dos bandos detechistas, se han disputado aquí el sufragio. Y de tal manera ha sido apasionada la lucha, en tal forma ha vibrado la ciudadanía, que hasta las más ancianas mujeres han hecho uso del voto que por vez primera se les concedía y para agotar todos los elementos incluidos en el Censo, se ha llamado a los ausentes y se ha sacado de sus casas a los más remisos, llegando casi al empate algunos candidatos.

En este pueblito segoviano no existe todavía la luz eléctrica. Posiblemente, tampoco ha penetrado nunca un solo ejemplar de «Luz», diario de la República. Y a pesar de todo sus habitantes no son gente escasa de luces, al menos de los intelectuales.

Este «burgo podrido» tiene tan alta noción de sus derechos ciudadanos que, siendo un pueblo religioso supo discutir, Código canónico en mano y bajo los tiempos de la Monarquía, con el párroco del pueblo. Sus hechos ciudadanos se han hecho célebres en la comarca y nadie, en la localidad, sería capaz de ceder un ápice de sus intereses o de sus ideales.

Después de todo (y conociendo

†  
LA SEÑORA  
**Doña Alejandra Gutiérrez Huerta**  
VIUDA DE MARINAS  
**Ha fallecido en Madrid el día 30 de Abril de 1933**  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.  
Su desconsolado hermano político el excelentísimo señor don Aniceto Marinas; primas, sobrinos y damas parientes,  
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la iglesia de San Millán, de esta ciudad, el día 6 del actual, a las ocho y ocho y media de su mañana, en el altar de la Virgen de la Soledad, y al funeral el próximo lunes, día 8, a las ocho y media en la misma iglesia, por lo que recibirán especial favor.

## El resultado de las elecciones a concejales

regresar salieron en su busca algunos familiares, encontrándolos muertos en el interior de una casa de campo.

Para llevar a cabo su propósito emplearon una navaja barbera, produciéndose con ella varias heridas en el cuello y brazos. Los suicidas dejaron una carta, que firmaban ambos, haciendo constar que ponían fin a su vida a causa de contrariedades amorosas.

## Una pareja de la Guardia civil agredida a tiros

Málaga, 4.—Ayer, de madrugada, la pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en el puente de la Libertad fué agredida a tiros por unos desconocidos. Los guardias repelieron la agresión, y los agresores huyeron. Uno de los guardias quedó en el puente, en tanto que su compañero perseguía a los pistoleros, los cuales volvieron a hacer fuego desde una esquina de la calle de la Trinidad. No fué posible alcanzarlos, pues lograron desaparecer favorecidos por la oscuridad de la noche.

## Los carteros y peatones piden sueldo mínimo de mil quinientas pesetas y quinientos de quinientas

Madrid, 4.—El Sindicato de Carteros rurales y Peatones, afectos a la Federación de Sindicatos de Trabajadores Postales, ha celebrado su segundo Congreso, en el que se ha tratado de la necesidad de que el Gobierno implante totalmente el decreto de 9 de Marzo de 1932, que hasta ahora sólo se ha aplicado a un 5 por 100 del personal. Las conclusiones acordadas son las siguientes:

Primera. Implantación del decreto de 9 de Marzo de 1932, pagándose a peseta la hora de servicio, con sueldo mínimo de 1.500 pesetas anuales. Segunda. Creación del Cuerpo de Carteros rurales y Peatones, pasando de lleno a la ley de Funcionarios públicos con todos los derechos y ventajas inherentes a los mismos.

Tercera. Que se conceda efectividad en el empleo a los que están desempeñando el cargo interinamente.

Cuarta. Quinquenios de 500 pesetas.

Se acordó, además, conceder al Gobierno un nuevo y definitivo plazo de tres meses para que se aplique en su totalidad dicho decreto.

Una comisión de congresistas visitó al director de Correos, para darle cuenta de los acuerdos, y éste les prometió complacerles.

## Sólo la cuarta parte de los puestos es para el Gobierno

Madrid, 4.—Se conoce ya la estadística casi completa de las recientes elecciones municipales. Las cifras oficiales todavía no se han dado; pero, aun cuando en ellas se agrupan, más o menos caprichosamente, en la casilla de «independientes» o «indefinidos» a muchos electos que en realidad son de filiaciones opuestas al Gobierno, no podrán alterarse estas sumas fundamentales:

Republicanos no ministeriales: radicales, 3.575; republicanos-conservadores, 1.337; federales, 48; progresistas, 138; extrema izquierda, 71; otros republicanos, 279; liberales demócratas, 125. Total, 5.570.

Ministeriales: socialistas, 1.878; radicales-socialistas, 1.649; Acción Republicana, 1.059. Total, 4.586.

Derechas: monárquicos, 21; agrarios 3.113; Acción Popular, 550; nacionalistas, tradicionalistas, y derechas regionales, 1.681. Total 5.365.

Cada uno de los dos sectores de oposición, el de derechas y el republicano, han obtenido mayoría sobre el Gobierno: los republicanos, por un millar de concejales (984); las derechas, por muy cerca de ochocientos (779).

La conjunción gobernante no ha conseguido en total más que 4.586 puestos, y la oposición de republicanos y derechas, 10.935, a los que hay que añadir 171 independientes y 633 indefinidos.

En resumen: de 16.329 candidatos triunfantes, únicamente 4.586 son adictos al Gobierno. No ha obtenido, pues, ni siquiera la tercera parte, como en un principio se supuso; es poco más de la cuarta parte, puesto que resulta, casi exactamente, un 28 por 100.

## Devolución de una cartera olvidada con más de un millón en dinero y joyas

Manzanares, 4.—El director comercial de la Sociedad Inmobiliaria francesa, don Eduardo Massa, que en compañía de su señora se dirigía desde Marruecos a Madrid, se detuvo para almorzar en el albergue del Patronato de Turismo y dejó olvidada una cartera, que fué entregada en la Administración del Albergue por las camareras Antonia Laguna y Francisca Fernández. El administrador dió cuenta del hallazgo a la Policía, y pudo apreciarse que la cartera contenía nueve mil trescientos veinticinco francos en dinero, cincuenta y cinco mil en una carta de crédito y alhajas por valor que excede del millón. Todo fué depositado en el Banco Español de Crédito.

El señor Massa y su señora, al llegar al Palace Hotel, recibieron la noticia de que la cartera estaba a su disposición, y ayer se presentaron en el Albergue para agradecer al personal su acto, gratificarle y felicitarle por su conducta.

## BICICLETAS

Han llegado nuevos modelos

Precios de fábrica

### CASA MOZO

ISABEL LA CATOLICA, 5

**Pérdida** de un llavero con llaves pequeñas, desde el Hospital de la Misericordia a la plazuela de San Esteban, número 6. La persona que se le haya encontrado puede entregarlo en la Administración de este periódico, donde será gratificada.

## TEATRO CERVANTES

JUEVES, 4 DE MAYO

La preciosa comedia interpretada por el simpático ROBERT MONTGOMERY

### Con el agua al cuello

COMPLEMENTO COMICO DE CHARLEY CHOSE

UN FIL M. G. M.

## BANCO CASTELLANO

VALLADOLID

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia

FUNDADO EN 1900

CAPITAL.....	12.000.000 de pesetas.
DESBORSADO.....	6.000.000 »
FONDO DE RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1931.....	4.150.000 »

Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos. Créditos. Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias.

### CAJA DE AHORROS

Interés 3 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad



# En el Consejo celebrado en Palacio se trató de la política interior y exterior, pero no se ha facilitado nota de los acuerdos

El señor Azaña dice que no hubo nada de particular y el señor De los Ríos que el Consejo fué puramente administrativo

## La huelga declarada en Bilbao es casi total y afecta a otros centros fabriles importantes, habiéndose registrado incidentes y cargas

Cómo se constituirán las Cámaras Agrícolas. Otras disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—Se concede la Gran Cruz de la Beneficencia a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de Bilbao.

Da instrucciones para la organización de las Cámaras Agrícolas. Pertenece a ella obligatoriamente los Sindicatos agrícolas, con arreglo a la ley de 1906; las Asociaciones agrícolas forestales y pecuarias y las actuales Cámaras Agrícolas locales y comarcas.

Los permisos a los soldados de servicio reducido

Madrid.—El «Diario de la Guerra» publica una circular relativa a la solicitud de permisos por los individuos del cupo ordinario y se dispone, que por los jefes autorizados para concederlos se realicen las necesarias comprobaciones para determinar si aquéllas están fundadas en un motivo cierto.

Llegada a Madrid del Presidente de la República

Madrid.—En el expreso de Irún y Bilbao llegó el Presidente de la República a quien esperaban en la estación su esposa, una hija de don Indalecio Prieto, el Gobierno en pleno, los subsecretarios, altos funcionarios del Ministerio de la Guerra y de los restantes departamentos; el presidente de la Diputación, el alcalde, el general de la primera División y muchos diputados, jefes y oficiales del Ejército y numeroso público.

Rindió honores a Su Excelencia una compañía del Regimiento número 31, con bandera y música. El tren venía conducido por el duque de Zaragoza.

Acompañaban al jefe del Estado, el señor Prieto, el secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra; el jefe de Prensa, don Emilio Herrera y los ayudantes del Presidente. Este saludó en los andenes a las personalidades y luego pasó revista a las tropas, que seguidamente desfilaron ante el señor Alcalá Zamora, que fué vitoreado y aplaudido por la muchedumbre.

El Presidente de la República marchó en coche oficial a su domicilio, repitiéndose, al partir, las manifestaciones cariñosas del público.

Después de descansar breve tiempo Su Excelencia marchó al Palacio Nacional para presidir el Consejo de Ministros.

Reunión de las minorías agraria y vasconavarra

Madrid.—Esta mañana se reunió en el Congreso las minorías agrarias y vasconavarra. Presidió el señor Martínez de Velasco, quien dijo a la salida que se habían limitado a cambiar impresiones sobre la discusión del proyecto de Congregaciones, restando nuevas enmiendas que, con las presentadas, suman dos centenares.

La llegada del vicepresidente de la Argentina

Madrid.—El Gobierno ha acordado que una sección de la Escolta Presidencial rinda honores al vicepresidente de la República Argentina, señor Roca, a su llegada a Madrid. Entrará en Palacio por la Plaza de la Ar-

mería, donde le rendirá honores la guardia exterior.

Consejo de ministros

Madrid.—Desde las once, hasta la una de la tarde, estuvo reunido en Palacio el Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

Terminada la reunión los periodistas se acercaron al señor Azaña y le dijeron: —Pronto ha terminado la reunión...

—Es que no se ha tratado en el Consejo nada de particular—contestó el jefe del Gobierno.

—Entonces ¿No hay noticias?

—Sólo ha habido una pequeña firma.

Añadió el señor Azaña que el Presidente de la República dió cuenta del viaje que acababa de realizar a Bilbao y el Gobierno expuso el estado de la situación parlamentaria.

El señor Prieto manifestó que no había nada de particular, pues de su departamento llevó sólo un Decreto de jubilaciones.

El señor De los Ríos dijo que el Consejo había sido puramente administrativo y que el señor Azaña hizo, como de costumbre, una información de la política interior y algo de la exterior.

La situación en el Penal de Puerto de Santa María

Cádiz.—Noticias fidedignas señalan que la situación en el Penal de Puerto de Santa María, continúa siendo delicada, pues los reclusos siguen la huelga del hambre.

Los guardias de Asalto prestan servicio en el interior de la prisión ante la persistencia de la excitación de los reclusos.

De madrugada uno de los presos por el asalto al Banco de Vizcaya, intentó suicidarse, dándose varios cortes en el cuello con un cristal. Su estado es grave.

El gobernador ha desmentido la supuesta destitución del director del penal.

Los obreros de Ayamonte intentaron una marcha sobre Huelva

Huelva.—A las doce y media de hoy, en el pueblo de Ayamonte, se reunieron los obreros de la Unión Ayamontesa, y acordaron ir en manifestación a pie, a Huelva, para presentar al gobernador las conclusiones acordadas en beneficio del paro forzoso.

El alcalde y la Benemérita, después de prolongados razonamientos, consiguieron que dichos obreros regresaran a la población, no sin antes destacar una comisión que se entrevistó con el gobernador para exponerle las necesidades de los trabajadores ayamonteses.

Declaran la huelga los obreros de los Sindicatos vascos como protesta por las cargas contra los nacionalistas

Bilbao.—A consecuencia de las cargas dadas ayer por los guardias de Asalto contra los nacionalistas que se manifestaron para pedir la libertad de los detenidos de la misma significación política, desde primera hora de la mañana los trabajadores pertenecientes a Solidaridad de Obreros Vascos declararon la huelga, intentando hacerla general. Al efecto, re-

corrieron algunas fábricas, talleres y comercios, consiguiendo en parte sus propósitos.

Ha influido también en la decisión de estos elementos el mantenimiento de la huelga del hambre declarada el primero de Mayo por los nacionalistas que se encuentran presos en la cárcel.

En Bilbao es casi total el paro. Numerosos incidentes. El conflicto se ha extendido a otras importantes poblaciones de Vizcaya

Bilbao.—A la huelga general declarada por solidaridad de Obreros Vascos, como protesta contra los incidentes ocurridos ayer, se han sumado los sindicalistas, comunistas, católicos, obreros libres, empleados y dependientes de comercio. La U. G. T., no secunda el paro.

El paro es casi absoluto y están cerrados los comercios y oficinas. Algunos Bancos no han podido realizar las operaciones ordinarias. La huelga afecta a las fábricas metalúrgicas, bares, cafés y tabernas, cuyos establecimientos se hallan cerrados.

A las lecheras de Lezama y otros puntos que venían a la capital, les arrebataron las basijas, vaciándolas.

En Almagro fueron detenidos dos individuos por hacer varios disparos contra un tranvía.

Varios tranvías urbanos se han retirado de la circulación, porque algunos grupos quitaron a los conductores las manillas de los coches y las arrojaron a la vía.

En la factoría de Euskalduna de Deusto, en la fábrica de dinamita de Galdacano y en la fábrica de neumáticos Firestone, no se trabaja.

En el camino de la Ventosa se repartieron hojas clandestinas incitando al paro y un carabnero hubo de disparar al aire para disolver a los que las distribuían.

En la Gran Vía otro grupo de huelguistas arrojó una banqueta contra un tranvía, por lo que intervino la fuerza pública, que hizo huir a los revoltosos.

Frente a la iglesia de San Antón, los guardias cargaron contra los grupos, produciéndose gran alarma. Un grupo de hombres y mujeres buscó refugio en la Iglesia y en ella entraron los guardias de Asalto. El párroco rogó al teniente que mandaba las fuerzas respetara aquel lugar sagrado, indicación que bastó para que los guardias abandonaran el templo.

Los trenes del ferrocarril de Lezama no circulan, ni tampoco los tranvías que hacen el recorrido de Bilbao a Durango.

En otros puntos de la ciudad también se han registrado incidentes, haciendo necesaria la intervención de la fuerza pública.

En la Casa de Socorro del distrito del ensanche fueron curados Fernando Sainz, de veintiséis años, Ramiro Cronella y Ramón Bellido, contusionados al cargar los agentes de la autoridad.

Durante una carga cayó al suelo uno de los guardias de Asalto y resultó lesionado. En Achuria, durante otra intervención de los de Seguridad, el guardia Valeriano Bermúdez, tuvo la desgracia de caerse del caballo y herirse en una pierna.

En San Vicente unos nacionalistas dieron una paliza a un individuo de filiación socialista, el cual resultó herido.

También en Somorrostro se han producido incidentes, teniendo la fuerza pública que disparar al aire para disolver a los alborotadores. Un rebote de bala hirió a un individuo.

En Erce han intervenido también los guardias.

En el Hospital ha ingresado Francisco Díez, herido de gravedad durante una riña por cuestiones políticas, ocurrida en Sopuerta.

Los detenidos hoy son unos 80. En Baracaldo el paro es casi completo, habiendo cerrado el comercio.

En Guecho un grupo de huelguistas volcó un tranvía.

Por realizar coacciones ha sido detenido en Baracaldo Luis Arredondo.

En Erandio está cerrado el comercio y afecta el paro a la mayoría de los obreros.

En Santurce también hubo incidentes.

Se ha recogido el diario «Euzkadi».

Cerca de las cuatro de la tarde un grupo de desconocidos situado en la parte trasera del edificio y talleres de «El Nevíón», arrojó una piedra de gran tamaño, que rompió los cristales y destruyó unas linotipias, resultando herido leve un linotipista.

La empresa ha dispuesto que no salga el periódico, como tampoco se publicará el diario «La Tarde».

Los huelguistas coaccionaron al personal de los citados periódicos que estaban dispuestos a trabajar.

El gobernador ha dicho que mantendrá el orden a toda costa y que los detenidos son puestos a disposición del Juzgado.

## DE SOCIEDAD

Conferencia en la Universidad Popular

Mañana, viernes, a las siete y media de la tarde, dará una interesante conferencia en la Universidad Popular el maestro nacional y escritor don Pablo de Andrés Cobos, quien desarrollará el tema «La cultura, la educación y la escuela».

La entrada para asistir a ese acto, como a cuantos de igual índole celebra la Universidad Popular, es pública.

Expresión de gratitud

Don Petronilo Pérez Escorial y familia envía por nuestro conducto las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron por la salud de su querida esposa durante la enfermedad que la llevó al sepulcro, así como también a los que asistieron al sepelio y funeral.

Fallecimiento

Ha fallecido en Madrid la señora doña Alejandra Gutiérrez Huerta, viuda de Marinas y hermana política del genial escultor segoviano don Aniceto.

La finada, por su carácter bondadoso, por sus virtudes y afable trato, contaba en Segovia con muchas simpatías y amistades, habiendo sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz y reciban su hermano político nuestra sincera expresión de hondo pesar por pérdida tan dolorosa e irreparable.

Nombramientos eclesiásticos

Han sido nombrados: cura de Cuevas de Provanco, don Jesús Enjuto Ortega, y coadjutor de El Espinar, don Esteban García Ballesteros.

Las salves en el santuario de la Fuencisla

Durante este mes, las salves que se canten en el santuario de la Virgen de la Fuencisla, en honor de la excelsa Patrona de Segovia, empezarán a las seis de la tarde.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

Don T. Martínez ... 19.356,12  
» J. Martín... 31.055,52  
» N. Martín... 8.572,00  
» C. Sánchez... 6.888,48  
» M. Inclán... 6.835,26  
» L. Bermejo ... 190,00

Los socialistas siguen provocando

Avila.—En el pueblo de Madrigal, con motivo de celebrarse hoy la fiesta de los obreros católicos, éstos organizaron un baile en las inmediaciones de la casa social. Luego se reunieron fraternalmente en el interior del local. A poco se presentaron unos obreros de filiación socialista que pretendieron entrar, oponiéndose a ello los primeros, lo cual dió lugar a una colisión en la que resultó herido grave por arma de fuego, Victoriano Huertas. Como autor del disparo ha sido detenido Rufino García.

La C. N. T. de Palencia amenaza con la huelga general

Palencia.—Se reunieron los obreros parados pertenecientes a la Confederación Nacional del Trabajo y acordaron pedir al gobernador retire las fuerzas de Asalto y que se autorice la continuación de los derribos del antiguo cuartel de Cervantes, comenzados sin permiso hace unos días. De no accederse a lo solicitado en término de cuarenta y ocho horas, declararán la huelga general.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que estos acuerdos son inadmisibles.

Un violento incendio destruye un almacén y dos mil toneladas de nitrato

Santander.—A causa del huracán viento Sur se declaró un violento incendio en el almacén de la Sociedad Española de Nitrato, en el que había depositadas dos mil toneladas de aquella sal.

A pesar de los esfuerzos heroicos de los bomberos, el edificio y las existencias quedaron destruidos. Las pérdidas ascienden a dos millones de pesetas.

Una pared maestra del almacén siniestrado cayó sobre la línea férrea de Bilbao, interceptándola. Se realizan activamente los trabajos para dejar expedita la vía.

Asalto a un Casino

Ferrol.—Comunican del pueblo de Puente que unos desconocidos asaltaron el Casino Democrático, del que se llevaron dinero y efectos.

Se ha telegrafiado a todos los puestos de la Guardia civil para que procedan a la busca y captura de los asaltantes.

Mencheta

Compre en La Aragonesa

CONFECCIONES Trajes, quimonos, americanas, pantalones, zapatos, tejidos y novedades.

San Francisco, número 13 y Juan Bravo, número 29

La más elegante. La más barata. La mejor. ...la única Camisa para caballero Camisa Palma Venta exclusiva en Segovia Casa Mayo ISABEL LA CATOLICA, NUM. 12

En el último día del período de su gestión dentro del que se cumplía la circunstancia determinante de la jubilación, sin perjuicio de las liquidaciones correspondientes.

## SEGOVIA RELIGIOSO

En San Miguel

Mañana, como primer viernes de mes, se celebrarán en la iglesia de San Miguel los siguientes cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las nueve de la mañana, misa de comunión general.

Por la tarde, a las siete, expuesta Su Divina Majestad, se rezará el santo rosario y se tendrá el ejercicio acostumbrado.

En los Padres Franciscanos

Mañana, primer viernes de mes, a las seis de la tarde, darán comienzo los cultos al Sagrado Corazón de Jesús, en la forma siguiente: Exposición mayor, ejercicio del primer viernes, meditación y actos de desagravios. A continuación ejercicio de las flores, y últimamente el Via-cruz.

Se ruega a las personas devotas del Sagrado Corazón de Jesús la asistencia a la vela del Santísimo.

En la iglesia de San Sebastián

Mañana, primer viernes de mes, se celebrarán en esta iglesia los cultos siguientes:

Por la mañana, a las ocho y media, comunión general. Terminada la misa de once, quedará expuesta Su Divina Majestad hasta la función de la tarde, que empezará a las seis y media, con rosario, plática, reserva y Via-cruz.

Se necesita criada que sepa de cocina. Razón, en la imprenta de este periódico.

Se vende una casa de dos pisos y desván, en Hontalvilla. Razón, Pedro Cantalejo, en Adrados.

Se alquila piso primero, amplio y soleado, y las oficinas que fueron de Correos, aparentes para oficinas, escuelas o centro análogo y jardín. Razón, Juan Bravo, 8, principal.

Se vende casa en buenas condiciones. En la Administración de este periódico informarán.

Se vende bicicleta seminueva. Razón, Pedro de la Fuente, en Adrados.

Se venden muebles y camas en buen uso. Razón, en la Administración de este periódico.

Citroën 5 H.P. vendo a toda prueba. Para tratar, Judería Vieja, 11, Felipe de la Calle.

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 6 pesetas

## Cuatro cruzadas a Roma ORGANIZADAS POR EL PATRONATO PRO JERUSALEN

1.ª Ida por tierra, visitando Niza, Costa Azul, Génova y Roma y regreso por mar. Salida de Barcelona, el 3 de Junio y regreso a la misma ciudad, el 11 de Junio; estancia en Roma, cuatro días.

PRECIOS: PRIMERA CLASE, 850 PESETAS; SEGUNDA, 650; TERCERA, 450

2.ª Ida y regreso por mar. Salida de Barcelona, el día 7 de Junio y regreso a la misma capital, el 17 de Junio; estancia en Roma, ocho días.

PRECIOS: PRIMERA CLASE, 775 PESETAS; SEGUNDA, 575; TERCERA, 375.

3.ª Ida por mar y regreso por tierra, visitando Roma, Florencia, Venecia, Padua, Milán, Turín, Niza y Lourdes.

Salida de Barcelona, el 12 de Junio y regreso a Irún, el 30 de Junio; estancia en Roma, cinco días.

PRECIOS: PRIMERA CLASE, 1.500 PESETAS; SEGUNDA, 1.200; TERCERA, 850

4.ª Ida por mar y regreso por tierra, visitando Roma, Pisa, Génova, Niza, Costa Azul y Marsella.

Salida de Barcelona, el día 12 de Junio y regreso a la misma capital; el 23 de Junio; estancia en Roma, cinco días.

PRECIOS: PRIMERA CLASE, 900 PESETAS; SEGUNDA, 700; TERCERA, 500

En los precios dados van incluidos los transportes por mar y tierra, la manutención y alojamiento en los hoteles e incluso las propinas.

Para detalles e inscripciones, dirigirse al delegado del Patronato Pro Jerusalén en Segovia, Muerte y Vida, 6.

## PARA PRIMERA COMUNION CASA GIVAJA

No olviden que esta casa es la más surtida en artículos de primera comunión. Finos vestidos en gasa, crespón y encajes. Velos última novedad en encajes, gasa y tul, juegos interiores en batista y crespón, cofias y coronas, limosneras, fajín, cordones, devocionarios, guantes, calcetines, medias, zapatos, trajes marineros en algodón, vicuña y jerga, camisas, cuellos de sport, rosarios, crucifijos y medallas.

El más variado surtido lo encontrará en esta casa

JUAN BRAVO, 26 FRENTE A LA IGLESIA DE SAN MARTIN

## INSTITUTO CASTELLANO

SAN FRUTOS, 7 SEGOVIA

Cultura general. Oposiciones. Idiomas

MATRICULA: DE SEIS A NUEVE

# ALMACENES EL GLOBO

Cervantes, 31-33 (lo más próximo al Azoguejo)

APERTURA EL PROXIMO LUNES, 8 DEL CORRIENTE MES

Dedicados a la venta de tejidos en lana, seda, algodón, confecciones, camisería, géneros de punto y sus similares. Esta importante casa, que en España tiene varias sucursales, abre un nuevo establecimiento en Segovia, teniendo el mayor interés en sostener su fama de ser la primera en dar la mejor calidad y los precios más limitados.

NOTA QUE HA DE TENER PRESENTE EL PUBLICO DE SEGOVIA

Regalamos durante la primera semana de inauguración (del 7 al 15) a todos los compradores de DIEZ pesetas en adelante, un bonito corte de bata en percal francés, de gran novedad, que podrá elegir el cliente a su gusto.



## LAS SESIONES DE LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

### Es rechazada una proposición del señor Linage relativa a que la Comisión se solidarice con el gestor señor Artalejo

El señor Artalejo es sustituido en la Comisión que había de intervenir en la depuración de responsabilidades por la protesta hecha por las asiladas del Hospicio

Ayer, bajo la presidencia del señor López Carretero y asistiendo los señores Cano, Herrero, Linage y Artalejo, el secretario de la Corporación, señor de Antonio; el interventor, señor Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

#### Una propuesta rechazada

El gestor señor Linage presenta a la Comisión una proposición escrita en la que califica de tendenciosa la campaña que viene realizando EL ADELANTADO contra el señor Artalejo y pide que la Diputación en pleno se solidarice con el compañero, protestando enérgicamente de las insidias contra él lanzadas, practicando, a la mayor brevedad, la información acordada, e instruir el oportuno expediente para depurar las responsabilidades en que el director, religiosos y asiladas hayan podido incurrir, ya que la Corporación—al vocal que suscribe, por lo menos—nada le importan ni le hacen temer esos incidentes que anuncia EL ADELANTADO, de cuya tutela no necesitó ni necesita.

La Comisión acuerda no tomar en consideración la anterior propuesta.

#### Las sesiones serán públicas

Los señores Linage y Artalejo presentan otra proposición para que, en adelante, las sesiones de la Comisión gestora sean públicas y, claro es, que como este requisito está dispuesto por el Estatuto provincial, la Comisión gestora no ve inconveniente en acceder a lo solicitado.

#### El señor Artalejo y el expediente del Hospicio

En la pasada semana se acordó que, para depurar las responsabilidades a que hubiere lugar por la protesta hecha por las asiladas contra la actuación en dicho Establecimiento del gestor señor Artalejo, se formase una comisión compuesta por los señores presidente y el citado señor Artalejo. En la sesión de ayer, a propuesta de don Tomás Cano, se recificó el anterior acuerdo, en el sentido de que sustituya al señor Artalejo, que era parte interesada, el gestor don Antonio Linage, y que las diligencias del citado expediente se instruyan por separado por los dos gestores nombrados, actuando como secretario de ambos el oficial de la Secretaría de la Diputación don Jacinto Martín.

#### Oficina de colocación obrera

La Comisión acuerda dirigirse al ministerio del Trabajo preguntando qué funcionarios son los que deben formar la oficina provincial de colocación obrera, y a quién corresponde efectuar el nombramiento de esos empleados.

#### Beneficencia

La Comisión acuerda hacerse cargo del sostenimiento de Teodoro Montejó Albertos, que ha ingresado en el manicomio de Cienpueuelos.

## ALCALDIA DE VEGANZONES

### SUBASTA PARA LA CONSTRUCCION DE UNA CASA DE ESTE AYUNTAMIENTO

El día 15 del presente mes de Mayo, y hora de las once de su mañana, bajo la presidencia del señor alcalde que suscribe, con asistencia del primer teniente don Gregorio Borreguero Crespo o quien les sustituya, y el secretario de la Corporación municipal, se celebrará en esta Casa Consistorial la subasta para la construcción de una casa de este Ayuntamiento situada en la plaza del Baile, por encontrarse la hoy existente en deplorable estado, bajo el tipo de ONCE MIL TRESCIENTAS DOS PESETAS CON TREINTA Y CINCO CENTIMOS (11.302,35 pesetas). La subasta se celebrará por pliegos cerrados ajustados al modelo que se inserta a continuación en papel de la clase correspondiente y con arreglo a los pliegos de condiciones facultativos y económicos que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Para tomar parte en la subasta es preciso depositar provisionalmente QUINIENTAS SESENTA Y CINCO PESETAS CON ONCE CENTIMOS (565,11 pesetas) en la Depositaria de este Ayuntamiento, a que asciende el 5 por 100, siendo la fianza definitiva el 10 por 100 del importe de la adjudicación.

La obra empezará en el plazo de tres días siguientes al de la notificación de la adjudicación de la subasta y terminará en el de sesenta días siguientes, pagando el Ayuntamiento el importe de la subasta de una sola vez después de hecha la entrega de la obra.

Los poderes de los que comparezcan a la subasta en nombre de otra persona habrán de ser bastanteados por el letrado de Segovia don Rufino Cano de Rueda.

Los pliegos se presentarán en la Secretaría de este Ayuntamiento desde el día siguiente al en que se publique este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, hasta el anterior en que haya de celebrarse la subasta, en todos los días hábiles desde las diez a las catorce horas.

Se hace constar que durante el plazo de exposición del proyecto y pliego de condiciones no se han presentado reclamaciones.

Veganzones, a 3 de Mayo de 1933.—El Alcalde, Bernardino Adrados.

#### MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... con cédula personal que acompaño, enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de fecha... y de las condiciones que se exigen para la construcción de una Casa del Ayuntamiento en la plaza del Baile, de Veganzones, se comprometo a tomar a su cargo la construcción de la misma con estricta sujeción a los expresados requisitos y condiciones de los pliegos facultativos y económicos en la cantidad de... pesetas (en letra).

(Fecha, y firma del proponente)

12,500 al 18 de la carretera provincial de Pinillos de Polendos a Sanchidrián.

—Se acuerda exponer al público, durante los días reglamentarios, el pliego de condiciones para realizar las obras de reparación del firme de los kilómetros 17 al 21,350 del camino de Cuéllar a Membibre de la Hoz.

#### Adquisición de automóviles

Se nombra a los señores Artalejo y Cano para que hagan la recepción de los automóviles adquiridos últimamente por la Diputación para el servicio de Vías y Obras, acordándose que por la Intervención se cumpla lo dispuesto en el artículo 24 del Reglamento de Vías y Obras.

#### Personal de carreteras

El señor Artalejo propuso que el horario del personal de carreteras se equiparase al de los empleados del Estado y como resulta que, según informe del señor ingeniero director de Vías y Obras, el horario de ambos difiere en muy poco, la Comisión se muestra conforme con el informe del citado director votando en contra de lo propuesto por el señor Artalejo, el cual entiende que no se perjudicaría a la Diputación con el horario que él había señalado.

#### Subvención

La Comisión acuerda contestar a la Sociedad de Amigos de Bellas Artes de Segovia que no es posible concederle ninguna subvención para la exposición de Arte libre que, organizada por dicha Sociedad, ha de celebrarse el próximo mes de Junio.

#### Personal

Se crea, y se saca a concurso público, una plaza de maestro peluquero y barbero de los Establecimientos provinciales de Beneficencia. La Comisión formula las condiciones que han de regir en el concurso, las cuales pueden ser examinadas por los interesados.

#### En las elecciones de un pueblo de Ciudad Real

Los socialistas acometen con hachas, puñales y porras a los elementos de orden, hiriendo a algunas personas

Ciudad Real, 3.—Con motivo de las elecciones municipales verificadas ayer en Pedro Muñoz, se han desarrollado en dicho pueblo sangrientos sucesos.

La actitud de los socialistas fué desde el primer momento provocativa en extremo. Estaban situados a las puertas del Colegio, armados de garrotos y porras, y, por sus coacciones e insultos, empezaron desde primera hora los incidentes. En vista de ello, el señor Morayta se dirigió al Ayuntamiento para requerir de la alcaldesa, de filiación socialista, que enviase fuerzas de la Guardia civil al Colegio, respondiendo aquélla que no lo hacía por tener un concepto más moderno de la política, y que el enviar fuerzas de la Guardia civil era una coacción.

A las once de la mañana se presentó a votar un candidato radical, acompañando a su madre y a dos hermanas, que tuvieron que retirarse en vista de los insultos y amenazas de los socialistas. Poco después comenzó una batalla campal, en la que hombres y mujeres socialistas le emprendieron a palos y pedradas contra los elementos de orden, precisamente en el momento que se encontraban en las colas todas las mujeres del pueblo. «La confusión—dice el señor Mo-

## LA MODA FEMENINA EN PARIS LA MUJER LLEVA...



...cuando come en el restaurant, un vestido negro muy sencillo con mangas cortas y anchas y un pequeñísimo sombrero inclinado sobre la ceja. ...un vestido muy escotado en «satin» claro; los hombros cubiertos ya con pequeñas mangas, ya con anchos tirantes. ...un ancho cinturón anudado sobre el lado, tanto en los vestidos de tarde como en los de noche. ...los cabellos muy aplastados en lo alto de la cabeza y llevados hacia atrás descubriendo a medias la oreja.

## MANIFESTACIONES DE PEDREGAL

### Deben salir los socialistas del Poder cuando se aprueben las leyes complementarias

Madrid, 4.—El señor Pedregal ha desmentido ante el redactor de un periódico de la noche que se haya reintegrado a la política.

—¿Cree usted conveniente la continuación de los socialistas en el Gobierno?—le preguntaron.

—Cree que no debieran haber entrado; esto dice claramente que es muy conveniente su salida con todo género de honores y en concordia con todos los grupos republicanos. Los propios socialistas deben pasar a la oposición convencidos de que allí pueden dar mejor satisfacción a las clases que representan en el Gobierno. No pueden exigirles las oposiciones su salida ni hoy ni mañana; deben salir cuando el momento lo demande, y este momento puede llegar cuando se aprueben las leyes complementarias.

—¿Qué juicio le merece la actual situación parlamentaria?

—Cree que deben solucionarse los problemas planteados por la posición de las minorías y facilitar la aprobación de las leyes complementarias, para dejar expedita la intervención del presidente, que piden todos, olvidando que ésta no tiene hoy la plenitud de la prerrogativa.

—¿Cómo juzga la situación económica de España?

—La crisis general está agravada por circunstancias especiales, en gran parte derivadas de la colaboración de los socialistas en el Poder. Para restablecer la confianza es conveniente la constitución de un Gobierno de centro republicano, que excluya los avances impremeditados de las izquierdas y la actuación en un sentido reaccionario.

—¿Cómo juzga la política presupuestaria del Gobierno?

—Cree que hay que ir a una nivelación verdadera del presupuesto, citando los gastos a los ingresos. El programa es difícil, pero no irrealizable; cuestión de voluntad y de querer realmente sanear la Hacienda.

### Un diputado republicano independiente que se separa de su grupo

Madrid, 4.—El diputado señor García Valdecasas manifestó a los periodistas que había notificado su baja en la minoría de la agrupación republicana independiente, por estimar poco seria la actitud de sus dirigentes al separarse del bloque opositor.

El señor Valdecasas celebró una larga conferencia en los pasillos con el señor Gil Robles, y los periodistas le preguntaron si iba a ingresar en la minoría agraria, y contestó: «No. Quiero permanecer independiente».

#### Ecos de la provincia

#### Riaza

### El doctor Tapia decorado con la Banda de la Orden de la República

Al conocerse por la Prensa la honrosa distinción con que el Gobierno de la República ha querido premiar la fecunda y patriótica labor que en su profesión ha realizado el doctor Tapia, y que culminó en el reciente Congreso de Otorinolaringología el vecindario en masa organizó una manifestación a la entrada de este pueblo para exteriorizar a la llegada del ilustre doctor que, con motivo de la fiesta de hoy había de pasar aquí el día, su entusiasmo y alegría por tan merecida distinción.

Como se desconocía en absoluto la hora de llegada del doctor Tapia, la muchedumbre permanecía distraída en el juego de pelota y con la banda de música, que también salió a recibirle a la cabeza de la Corporación municipal, se formó un animado baile. Próximamente a las nueve hizo aparición el automóvil del señor Tapia, y el vecindario entonces prorrumpió en aplausos y vítores al nombre sabio, trabajador e hijo adoptivo, cariñoso, de Riaza.

Ante esta inesperada manifestación de cariño, el doctor Tapia tuvo que descender de su coche y envuelto en todo el pueblo, continuó a pie hasta la Plaza de la Constitución, sin cesar de recibir constantemente las

pruebas de admiración y cariño de los riazanos.

Ya en la referida Plaza se vió obligado a dirigir la palabra al pueblo para agradecer esta manifestación espontánea de cariño que le compensa de las amarguras sufridas por las insidias de tres o cuatro personas incapaces de comprender ninguna obra noble y altruista.

Nos congratulamos que la República haya sabido premiar con tan preciado galardón los méritos de una gloria nacional y que el doctor Tapia figura entre las contadas personalidades que ostentan tan preciada condecoración.

Corresponsal.

1-5-933

**Se vende** un motor de aceite pesado, de 15 H. P., marca Allen. Para tratar y verle trabajar, en el molino de Escalona del Prado.

**Se vende** una huerta en buenas condiciones, con casa, en las calles de Jardines, Embajadores y Carral, sólida construcción y buena renta en La Granja (San Ildefonso). Para visitarla, preguntad en cuarto número 6, casa de Infantes, La Granja y para ofertas al Banco Hipotecario de España. Apartado 189, Madrid.

**Se vende** un carro nuevo de yugo, para mulas. Para tratar, en el taller de Valentín Barrio, en Escalona del Prado.

**Se vende** un carro nuevo de yugo, para mulas. Para tratar, en el taller de Valentín Barrio, en Escalona del Prado.

## SOLICITA REPRESENTACION en ésta, importante Empresa Naviera Italiana, para pasajes de Cámara.

Dirigirse núm 2574. Apartado 911.-Madrid

### Leche pura de vacas

especial para enfermos y niños. Vista o de día. Se sirve a domicilio. Travesía primera de las Canonjías, número 3.

### ¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusiérais un anuncio económico en

## EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitábais una doncella

### Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad correspondiente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial; matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana.

Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los sábados, de nueve a once de la mañana.

### ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que el propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	precio, medio kilogramo
Merluza	1,50
Congrio	1,75
Besugo	1,50
Pescadilla grande	1,50
Idem terciada	1,00
Lenguados	2,50
Lenguadinas	0,80
Sardinias	0,70
Salmonetes	1,50

He aquí los precios:

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 92

## ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Curra el dolor de estómago acidez, dispepsia, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago, y todas las molestias del ESTÓMAGO e INTENTINOS